

Rotary Club Bruxelles-Sud

Journée culturelle à Lessines – Dimanche 22 mars 2020

8.00 Départ (covoiturage/ possibilité de minibus ; parking Stalle)

8.45 Arrivée à Lessines (Place Alix de Rosoit)

Petit déjeuner

9.45 Visite de l'Hôpital Notre-Dame à la Rose

13.00 Restaurant *Kesketumijotes* à Ellezelles (rue de Renaix 53)

**Menu**

Cocktail

-----

A. Saint-Jacques rôties, boudin blanc des Collines, purée de céleri rave, réduction au vin rouge et tuile de cèpes

B. Waterzooi de ris de veau et Coucou de Malines, chips de jambon et cake salé

-----

C. Dos de lieu panné au sésame, topinambours, moules, sauce au safran et légumes frits

D. Terre Major de bœuf irlandais façon Rossini, pommes de terre Macaire et ballotin de légumes de saison

-----

E. Tarte tatin et glace vanille

F. Entremet au chocolat, praliné et crème à la menthe

-----

Café / thé

Vins accordés aux plats

Possibilité de menu enfants (sur demande auprès du président)

17.00 Retour vers Bruxelles (arrivée parking Stalle vers 17.45)

P.A.F. à verser sur le compte du club :

- visite culturelle (petit déjeuner inclus) : 20,00 p.p. (enfants de moins de 12 ans : gratuit) ;

- restaurant 70,00 € p.p. (enfants : voir avec le président).

Les participants seront invités à communiquer leur choix de menu en temps utile

INSCRIPTION – JOURNEE CULTURELLE DU 22 MARS 2020

---

Le membre : .....

inscrit ..... personnes à la visite culturelle (petit déjeuner inclus) de l'Hôpital ND à la Rose

inscrit ..... personnes au déjeuner au Kesketumijotes

offre ..... place(s) en covoiturage

ne peut offrir de covoiturage

sollicite ..... place(s) en covoiturage

ne sollicite aucun covoiturage

Date :



## LESSINES / L'HÔPITAL NOTRE-DAME À LA ROSE

**L'hôpital Notre-Dame à la Rose, fondé au milieu du 13<sup>e</sup> siècle, est resté en activité jusqu'en 1980. Aujourd'hui transformé en musée, il propose une collection unique d'objets artistiques, médicaux et pharmaceutiques.**

### UN PETIT PEU D'HISTOIRE...

Cette ancienne institution hospitalière, fondée en 1242, est confiée à des religieuses. Elle est contemporaine de tout le mouvement hospitalier qui se développe en Europe aux 12<sup>e</sup> et 13<sup>e</sup> siècles. Sa construction, entamée dès 1243, s'est probablement terminée vers 1260. Les bâtiments d'aujourd'hui, qui forment un harmonieux quadrilatère autour du cloître et de son petit jardin, ne remontent pas à l'époque médiévale. Ils sont aménagés et agrandis entre le 16<sup>e</sup> et le 18<sup>e</sup> siècle. Grâce aux travaux cofinancés par la Région wallonne et les fonds européens Feder, l'hôpital Notre-Dame à la Rose propose un parcours à travers vingt salles nouvellement scénographiées racontant la vie et l'évolution des hôpitaux et des soins de santé, de la période médiévale à nos jours. Outre le bâtiment hospitalier proprement

dit, le site comprend également une ferme, un moulin, des jardins potagers et de plantes médicinales, une glacière...

Dans ces lieux chargés d'histoire, vos élèves pourront admirer une partie de la remarquable collection d'objets artistiques, usuels et médicaux de Notre-Dame à la Rose. Au fil des siècles, l'hôpital a en effet accumulé près de 800 étains, 140 pièces d'argenterie et d'orfèvrerie, de nombreux cuivres, des pièces de porcelaine, des linges précieux... Il possède également près de 1 500 livres, dont de fascinantes pharmacopées des 17<sup>e</sup> et 18<sup>e</sup> siècles.

Les collections consacrées aux sciences médicales, pharmaceutiques et hospitalières sont replacées dans leur contexte et présentées dans les salles mêmes où elles ont servi.